

# LES JOURNÉES DE LA PERSÉVÉRANCE SCOLAIRE

## La persévérence, ça mène loin.

Du **16 au 20 février 2026**, c'est le rendez-vous pour la 22e édition des *Journées de la persévérence scolaire* (JPS) au Québec !

Dans un monde où tout va vite et où l'on valorise souvent les résultats immédiats, il est essentiel de rappeler que la réussite prend du temps.

**Elle se construit à travers des défis, des essais, des erreurs, et surtout, grâce à un engagement constant.** C'est justement la persévérence, cette capacité à continuer malgré les obstacles, qui permet de franchir des étapes que l'on pense parfois inaccessibles.

**Et derrière chaque personne qui persévère se trouve quelqu'un qui croit en elle.**

La persévérence scolaire ne repose pas uniquement sur la volonté individuelle. **Elle prend racine dans des environnements où chaque geste de soutien nourrit la confiance et le désir d'avancer.**

**Un mot d'encouragement**  
peut allumer une étincelle.

**Un geste de soutien**  
peut changer un parcours.

**Et si, aujourd'hui, c'était vous  
qui faisiez la différence?**

*Parce que la persévérence, ça mène loin.  
Ushkuishtatishuti auen katak' tshipa tshi ituteu.*



### Des gestes qui mènent loin

**Soutenir la persévérence scolaire, c'est parfois aussi simple que :**

- Dire : « *Je suis fier de toi* »
- Valoriser les progrès, **pas seulement les résultats**
- Partager son propre parcours, avec ses détours et ses embûches
- Aider à fixer des **objectifs à court terme**
- Créer un climat où **l'erreur devient un apprentissage**
- Présenter des modèles variés de résilience et de persévérence
- Offrir de la flexibilité dans les horaires de travail en période d'examens
- Aménager des temps d'étude sur le lieu de travail

Ces gestes **propulsent vers l'avant et contribuent à bâtir une culture de la persévérence**, où chaque jeune et adulte en formation se sent soutenu et encouragé à poursuivre son parcours.

Chaque année, c'est grâce à l'implication de plus de 200 partenaires nord-côtiers, ainsi que le soutien du Réseau québécois pour la réussite éducative (RQRE) que RAP Côte-Nord peut déployer les JPS dans sa région.

**Rejoignez le mouvement !**

**Voici plusieurs façons de participer :**

- Téléchargez les **outils et visuels de campagne** pour partager le message autour de vous et encourager les jeunes et les adultes en formation de votre entourage.
- **Portez le ruban** blanc et vert, symbole de votre engagement envers la persévérence scolaire.
- **Participez à l'une des activités** organisées spécialement dans le cadre des JPS.
- **Ajoutez une touche de vert** à votre tenue ou décorez votre environnement de travail en vert le 19 février, pour le **Jeudi PerséVERT**. Prenez une photo et partagez-la avec le mot-clic #perseVERT2026 pour créer une vague verte de soutien sur les médias sociaux.
- **Diffusez votre message de soutien ou votre histoire de persévérence** avec le mot-clic #JPS2026

**Joignez-vous à nous pour célébrer les Journées de la persévérence scolaire 2026 !**



## Activités à télécharger



### Causerie « Quand je serai grand... »

Amenez les tout-petits à développer leur connaissance de soi, leur interaction avec les autres, démontrer leur compréhension, élargir leur vocabulaire, s'initier à de nouvelles connaissances liées aux domaines d'apprentissage, activer leur imagination et exercer leur motricité fine.



### Coloriage Vers la maternelle

1. Faites faire le coloriage de **la baleine persévérente** par le tout-petits
2. Les tout-petits donnent le dessin en cadeau à leurs parents
3. Derrière le cadeau, les parents y trouvent **5 façons de préparer son enfant à la maternelle !**

Vous désirez avoir des **outils**, des **images** ou du **contenu adapté** et à l'image des JPS ?

**Contactez RAP Côte-Nord !**

[Nous contacter](#)

